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王志民主任昨日在香港青少年軍總會大樓
啟用儀式暨3周年會慶上致辭時，談到

香港青年、香港特區和國家的未來發展。他
引述道，習近平總書記在十九大報告中有段
令人十分振奮的話，「青年興則國家興，青
年強則國家強。青年一代有理想、有本領、
有擔當，國家就有前途，民族就有希望。」
習近平主席在去年七一來港視察並主持特區
「成人禮」時，亦對香港青少年說了一段很
真情的話︰「每一代青少年都有自己的歷史
使命和機緣，當代香港青少年要把握歷史機
遇，選擇正確道路，報效香港、報效國
家。」

今後要多「行埋一齊」多出成果
王主任形容，愛國愛家是人類社會最本

源、最純真也最深厚的情感，也是超越意識
形態的普遍性道德原則，更是香港社會核心
價值觀的重要內容。青少年軍總會能夠在短
短3年間獲得長足發展，根本原因就在於順
應了國家崛起的時代大勢，融入了愛國愛家
的社會共同情感，更引領了融入國家發展的
風氣之先。
他指出，青少年軍總會是特區政府、中
聯辦依託駐港部隊，緊密合作、攜手前
行，貫徹落實中央精神，為香港同胞謀福
祉、為香港青年謀發展的生動寫照和重要
成果。
他說：「我回到香港工作有3個多月了，
很多朋友跟我說，『中環與西環行埋一齊
幾好』。這句話說出了林鄭月娥行政長官
和我的共同心聲，我想也是我們香港同胞

和很多青年朋友的共同心聲。因為，中環與
西環行埋一齊，是為香港，是為國家，是為
我們青年朋友以後的發展做事。你們已經看
到了，我們以後一定會做多點，一定要多行
埋一齊，有更多的成果讓大家看。」

勉港青在新時代贏更出彩人生
他又引述，習近平主席在今年的新年賀

詞中語重心長地說，「幸福都是奮鬥出來
的」。王志民勉勵香港年輕人說，過往大
家的祖輩和父輩，用艱辛努力寫下獅子山
下不朽的香江名句，用不懈奮鬥創造了世
人矚目的香港財富、香港經濟奇跡，為香
港、為國家的發展進步作出了重要而獨特
的貢獻。
王志民說：「在國家改革開放40周年的今

天，在香港回歸祖國20周年『成人禮』後的
今天，維護國家主權、安全和發展利益，保
持香港長期繁榮穩定的接力棒傳到了香港青
年一代手裡。大家要『相信自己、相信香
港、相信國家』，傳承和弘揚『愛國愛港、
自強不息、拚搏向上、靈活應變』的香港精
神，在新時代好時代贏得更加出彩的好人
生。」
他期望，青少年軍總會在新的一年，在
林鄭月娥行政長官的領導下，有「中
環」、「西環」的緊密合作、有駐港部隊
的強力支持、有社會各界的團結前行，一
定能夠秉持創會宗旨，不忘初心、逐夢前
行，為香港社會培養更多的棟樑之才，使
愛國愛港光榮傳統薪火相傳，使「一國兩
制」事業行穩致遠。

香港文匯報訊（記者 甘瑜）國家向來重視

香港發展，十九大報告進一步強調了國家為香

港提供的發展機遇，但如何理順和協調當中工

作，非香港特區能獨力成事。中聯辦主任王志

民昨日就表示，自己回港工作3個多月，聽到

很多人說「中環與西環行埋一齊幾好」，認為

這道出了他和行政長官林鄭月娥，及廣大香港

市民的共同心聲，並表示中聯辦和香港特區的

緊密合作，是為香港、國家及香港青年朋友以

後的發展做事，「我們以後一定會做多點，一

定要多行埋一齊，有更多的成果讓大家看。」

（王志民致辭全文刊A6版）

■■王志民與青少年軍成員親切交談王志民與青少年軍成員親切交談。。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港與
內地的交流往來越來越頻密，未來更須進
一步融入國家發展大局，把握機遇。中聯
辦主任王志民昨日表示，中聯辦和香港特
區的緊密合作，是為香港、國家及香港青
年朋友以後的發展做事，「我們以後一定
會做多點，一定要多行埋一齊，有更多的
成果讓大家看。」對此，多名政界、法律
界人士在接受香港文匯報訪問時均指，這
樣的同行真正體現「一國兩制」的精神，
而中聯辦發揮作為特區和中央的橋樑，亦
可幫助香港把握粵港澳大灣區等發展機
遇，減少香港與內地協作時可能出現的問
題，令香港發展得更好。

陳勇：發揮「一國兩制」優勢
港區全國人大代表、新社聯理事長陳

勇認為，王志民主任的說法肯定是一件
好事。香港過去一段很長的時間，被某

些別有用心的人士從中阻撓，拖慢了發
展步伐，但在「一國兩制」、國家發展
大局下，很多事務例如「一地兩檢」、
粵港澳大灣區發展等，特區均須作出配
合，並與國家加強溝通。中聯辦的角色
就是扮演中央與特區的溝通橋樑，「行
埋一齊」屬自然的事情。特區政府亦應
發揮「一國」之利、「兩制」之便的特
質，視彼此為生命的共同體，以改善市
民生活為依歸。

陳曼琪：有利兩地良性互動
港區全國人大代表當選人、香港中小型

律師行協會創會會長陳曼琪表示，王志民
主任的講話正好體現「一國兩制」的精
髓，面對國家持續發展，香港為求不落後
於人，必須抓緊有關機遇，當中有很多範
疇須與國家互相配合，藉以發揮良性互動
關係。

馬恩國：中央支持十分重要
中澳法學交流基金會主席、大律師馬恩

國表示，王志民主任的說法屬實務性、經
濟的範疇。對於反對派因此抬出所謂「西
環治港」，馬恩國表示希望外界不要凡事
均上綱上線，套入一些政治陰謀。他又認
為，預計未來特區發展範疇，須涉及到與
國家的元素。面對國際社會的競爭，香港
若要保持在國際的優勢，獲得中央政府的
支持是十分的重要，加強協作關係，對香
港發展具重要的意義。

梁志祥：暢順交流減少爭議
民建聯立法會議員、新社聯會長梁志

祥認為，當日中央政府成立中聯辦，目
的就是要讓中聯辦扮演中央與特區政府
橋樑的角色，王志民主任的講法亦與這
個初衷一致。梁志祥又表示，隨着大灣

區、前海等區域的發展，香港特區與內
地的交流必然會更加之頻繁，以避免因
兩地社會架構、法制不同而引起一些不
必要的爭論。

陸頌雄：協調合作互補優勢
工聯會立法會議員陸頌雄表示，香港為

國家的一部分，在「一國兩制」下，有協
作關係是很正常的事情，而這種優勢為其
他國家及地區望塵莫及。作為港人應樂見
其成，鞏固現有的條件，不應被一些無謂
的陰謀論所影響。

邵家輝：開闊青年發展空間
自由黨副主席邵家輝表示，任何一個機

構，均具有一定的角色與功能，透過不同
組織的互相配合下，必定可以產生不同的
化學元素，為年輕人製造一個好環境，讓
他們有機會發揮所長。

各界：王志民講話體現「一國兩制」精髓
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